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СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ОТРАСЛЕВОЙ КОМИССИИ
ПО РЕГУЛИРОВАНИЮ СОЦИАЛЬНО-ТРУДОВЫХ ОТНОШЕНИЙ

ПО МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОМУ КОМПЛЕКСУ РФ

4 июня во Дворце труда Профсоюзов состоялось
заседание Отраслевой комиссии по регулированию
социально-трудовых отношений в машиностроительном

комплексе РФ. Профсоюзная сторона Комиссии
представлена отраслевыми профсоюзами, входящими в
Ассоциацию машиностроительных профсоюзов России.

Профсоюз АСМ РФ на заседании Отраслевой комиссии

представляли: Председатель Ассоциации машино-

строительных профсоюзов России, Председатель Профсоюза

АСМ РФ - А.А. Фефелов, Председатель Челябинской

областной организации Профсоюза АСМ РФ – О.М. Косых,

заместитель председателя первичной профсоюзной

организации АО «АВТОВАЗ» по вопросам коллективного

договора – В.Ю. Королев, руководитель отдела по социально-

экономической работе Аппарата Профсоюза АСМ РФ – Н.Ф.

Егорова.

Сторону работодателей представили ОООР

«СоюзМаш», ГК «Ростех», ПАО «КАМАЗ», АО

«АВТОВАЗ», группа «ГАЗ», АО «ТМХ», Ассоциация

«Роспецмаш».

По итогам выполнения Отраслевого

соглашения в 2024 году, согласно данным,

представленным профсоюзной стороной

Отраслевой комиссии, можно констатировать,

что Отраслевое соглашение в основном

выполняется. В связи с этим рекомендовано

руководителям предприятий и организаций

машиностроительного комплекса РФ в

сотрудничестве с профсоюзными

организациями, осуществлять

систематический мониторинг и контроль за

ходом выполнения Отраслевого соглашения в

2025 году.

https://profasm.ru/


Сторона работодателей представила анализ

текущей ситуации в машиностроительной

отрасли. Отмечается нестабильность спроса на

продукцию, обусловленная высокими

процентными ставками по банковским

кредитам и снижением уровня покупательской

способности. Увеличение кредитных ставок

делает невозможным получение заемных

средств на выгодных условиях, что

существенно сдерживает рост отрасли Данная

ситуация приводит к переполнению складских

помещений готовой продукцией и неполной

загрузке производственных мощностей

предприятий.

Некоторые предприятия вынуждены будут

перейти на 4-дневный режим работы, чтобы

снизить затраты на персонал в условиях

падения объемов производства.

В условиях текущей экономической ситуации

на предприятиях машиностроительного

комплекса, стороны социального партнерства

пришли к выводу о необходимости

координации действий для преодоления

существующих вызовов и обеспечения

устойчивого развития отрасли.

О разработке проекта Отраслевого соглашения по

машиностроительному комплексу Российской Федерации на

2026-2028 г.г. выступил А.А.Фефелов. Было принято решение,

что профсоюзной стороне необходимо в срок до 15 августа 2025

года подготовить и направить стороне Работодателей

профсоюзный вариант проекта ОС, а датой вступления в

переговорный процесс определить 20 сентября текущего года.

Также принято решение актуализировать состав Отраслевой

комиссии по регулированию социально-трудовых отношений в

машиностроительном комплексе Российской Федерации из

представителей сторон работодателей и профсоюзов в срок до

10 сентября 2025 г.

Единогласно решили утвердить Положение об Отраслевой

комиссии. По Регламенту работы Отраслевой комиссии -

внесено предложение о необходимости его доработки.

Информацию о ходе проведения отраслевого конкурса «Лидер

машиностроения России в системе социального партнерства

представил А.А.Фефелов. Комиссия приняла решение поручить

организационному комитету отраслевого конкурса провести

организационно-технические мероприятия по организации

конкурса и торжественной церемонии награждения

победителей.

Н.Ф. Егорова, руководитель отдела по социально-

экономической работе Аппарата Профсоюза АСМ РФ
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Улыбки, активные рукопожатия, добрые приветствия, бурлящая энергия,
неутомимый позитив, искренняя радость встречи… 3 июня 2025 года в
офисе Центрального Совета Горно-металлургического профсоюза России

было многолюдно. В гости приехали более 100 человек – участники
молодежного форума Ассоциации профессиональных союзов базовых
отраслей промышленности и строительства Российской Федерации, в
которую входят 10 профсоюзов.

Председатель ГМПР Алексей

Безымянных

поприветствовал

молодежный профактив:- Вы,

наша молодежь - опора и

будущее профсоюзного

движения страны. Вы

представляете разные

отрасли, предприятия. И у

каждого из вас – свой

интересный опыт.

Знакомьтесь, общайтесь,

рассказывайте о том, что

важного и полезного делаете

для молодежи. Уверен, что

такой обмен опытом послужит

развитию молодежного

профсоюзного движения, даст

импульс на движение вперед!



Ведущий форума - президент Ассоциации

профессиональных союзов базовых отраслей

промышленности и строительства Российской

Федерации, председатель Общероссийского

профессионального союза работников нефтяной,

газовой отраслей промышленности и

строительства Александр Корчагин отметил:

- Молодежный слет проводится в рамках

Ассоциации профсоюзов базовых отраслей

промышленности и строительства Российской

Федерации и приурочен к 80-й годовщине

Победы в Великой Отечественной войне.

Ежегодно для обмена опытом, информацией,

выработки общих решений встречаются

руководители профсоюзов и специалисты по

основным направлениям работы. А вот подобный

совместный Молодежный слет Ассоциации

проходил только в 2013 году. Сегодня в этом зале

собрались внуки и правнуки тех, кто обеспечивал

Победу в тылу. Александр Викторович объявил

минуту молчания в память о погибших героях

Великой Отечественной войны и участниках СВО.

Михаил Шмаков, президент ФНПР, напомнил

молодежи об исторической ситуации накануне

Великой Отечественной войны, о сегодняшней

нестабильной политической и экономической

обстановке.- В единой системе ФНПР – около 20

млн людей, 35 процентов составляет молодежь до

35 лет. Это большой потенциал. Вам завтра

предстоит руководить нашими профсоюзами,

нести профсоюзную идеологию в массы. Этот слет,

те знания и тот опыт, который вы здесь получите,

помогут вам лучше ориентироваться в

современной ситуации и полноценно

реализовать свой потенциал, - отметил Михаил

Викторович.

Участников молодежного форума приветствовали

старшие коллеги – руководители отраслевых

профсоюзов, которые рассказали о структурах и

основной деятельности своих объединений,

акцентировав внимание на работе с молодежным

активом.

Перед участниками форума выступили председатель ГМПР

России Алексей Безымянных, председатель

Общероссийского профессионального союза работников

нефтяной, газовой отраслей промышленности и

строительства Александр Корчагин, председатель

Профсоюза АСМ РФ Андрей Фефелов, председатель

Всероссийского Электропрофсоюза Юрий Офицеров,

председатель Российского профсоюза работников

химических отраслей промышленности Александр Ситнов,

заместитель председателя Российского профсоюза

работников атомной энергетики и промышленности Юрий

Борисов, заместитель председателя Российского

независимого профсоюза работников угольной

промышленности Александр Власов. Выступление

заместителя председателя ФНПР, главного редактора газеты

«Солидарность» Александра Шершукова было посвящено

теме сохранения и развития социально-трудовых

отношений в стране и роли профсоюзной солидарности на

уровне ФНПР. Александр Владимирович подробно

остановился на основных вопросах –

внутриорганизационных, финансовых проблемах,

технологических вызовах в части электронного

документооборота и современного формата коммуникаций.

Далее слово было предоставлено участникам форума. От

Профсоюза АСМ РФ было два выступления.  Лидия

Касымова привела примеры работы с молодежью на опыте

первички ПАО «КАМАЗ». Рассказала о механизме

индексации заработной платы, материальных поощрениях

лучших работников, о жилищных программах для молодежи,

поддержке в трудоустройстве и карьерном росте, системе

наставничества, льготах для семьям с детьми, поощрении

молодых династий.

Эльвира Азибаева продолжила тему патриотического

воспитания молодежи на примере профорганизации АО

«АвтоВАЗ». Ребята активно участвуют во всех акциях

солидарности и других массовых мероприятиях –

автопробегах, тематических встречах и экскурсиях, мастер-

классах, конкурсах. Проводятся профсоюзные уроки с

разъяснением роли и значении профсоюза для трудового

человека.

Все выступления участников форума были

содержательными и хорошо подготовленными, с яркими

презентациями, выразительными цифрами и фактами. Было

очевидно, что молодые лидеры с трибуны смогли рассказать

только небольшую часть работы с молодежью. Судя по

активности и неравнодушию аудитории общение

обязательно продолжится в неформальной обстановке, тем

более, что в день заезда, накануне официального открытия

форума, ребята участвовали в тренинге на

командообразование.

Подробнее: https://vk.com/wall-136042544_10812

МОЛОДЕЖЬ ВЫБИРАЕТ ПРОФСОЮЗ
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С 19 по 22 мая Нижнем Новгороде состоялся обучающий
семинар для членов комиссии Центрального комитета по
социально-экономической работе и социальному

партнёрству, а также специалистов, ответственных за
социально-экономическое направление в Профсоюзе АСМ
РФ.

В семинаре участвовали члены комиссии и профлидеры

предприятий АВТОВАЗ, КАМАЗ, ГАЗ, АВТОДИЗЕЛЬ,

РОСТСЕЛЬМАШ, ПАЗ, СОАТЭ и председатели ППО, входящие в

Челябинскую областную организацию. Мероприятие открыли

председатель Нижегородской областной организации

Профсоюза АСМ РФ - С.В.Солодов и директор Учебно-

методического центра Нижегородского облсовпрофа

Л.Л.Белокопытова.

В рамках обучающей программы участники семинара

ознакомились с основными принципами ведения

переговоров, включая методы достижения поставленных

целей, эффективные техники аргументации и стратегии

поиска компромиссов. Практическая часть семинара была

посвящена моделированию переговорных процессов с

использованием заранее разработанных сценариев.

Также были рассмотрены преимущества и перспективы

использования нейросетей, приведены конкретные примеры

их внедрения и использования для решения задач в в рамках

деятельности профсоюза.

Заместитель Председателя Нижегородского Облсовпрофа

Михаил Борисович Орлов подробно проанализировал

проблемы развития социального партнёрства в Российской

Федерации, а также о влиянии профсоюзной деятельности на

уровень производительности труда на предприятиях. В ходе

обучения было отмечено, что для достижения устойчивого

развития системы социального партнерства в Российской

Федерации требуется решение ряда вопросов, связанных с

правовой базой, региональными различиями, неравенством,

доверием и участием представителей работников. 

Только комплексный подход,

скоординированные действия государства,

работодателей и профсоюзных организаций,

могут способствовать формированию

действенной системы социального партнерства,

направленной на интересы всех

заинтересованных сторон.

Участники совещания рассмотрели особенности

национального проекта "Производительность

труда», были детально проанализированы

поставленные задачи и критерии отбора

предприятий для участия в данном проекте. Все

участники семинара продемонстрировали

высокую степень активности в обсуждении

тематических вопросов и выполнении

практических заданий, предусмотренных

программой.

В рамках мероприятий программы семинара

председатель Нижегородской областной

организации Профсоюза АСМ РФ, Председатель

ППО в ОАО «ГАЗ» С.В.Солодов и заместитель

председателя ППО в ОАО в ОАО «ГАЗ»

Л.Э.Митрофанов организовали экскурсии для

участников семинара с посещением Дома

ветеранов и Музея истории «Горьковского

автомобильного завода».

По завершении образовательного семинара,

заместитель Председателя Нижегородского

Облсовпрофа - М.Б.Орлов торжественно вручил

участникам «Свидетельство о прохождении

обучения».

Н.Ф. Егорова, руководитель отдела по

социально-экономической работе

ПОВЫСИЛИ КВАЛИФИКАЦИЮ



НОВОСТИ
АВТОПРОМА



Так, в 2024 году было произведено рекордное

количество автомобилей – 525 525. Кроме

того, были анонсированы 2 новинки –

молодежная LADA Iskra и новый кроссовер

собственной разработки на базе Vesta.

Данная награда – не только признание

очевидного лидерства бренда по

популярности среди покупателей, но и

высокая оценка значимости LADA для

российского автопрома и рынка.

Источник: https://vk.com/wall-

143131053_45520

LADA НАЗВАНА БРЕНДОМ №1 В РОССИИ

LADA признана брендом №1 в рамках престижной российской
премии Гран-при «За рулем». Церемония награждения
лауреатов прошла 4 июня в Общественной палате РФ.

В номинации участвовали бренды, входящие в топ-5 по продажам

на российском рынке. LADA занимает среди них первое место с

долей рынка 27% по результатам прошлого года. Редакционный

совет при выборе лауреата учитывал прогресс бренда в течение

года и его вклад в развитие российского рынка. Жюри высоко

оценило усилия коллектива АВТОВАЗа, направленные на

поддержание производства автомобилей и разработку новых

моделей.

LADA В ТРЕТИЙ РАЗ СТАНЕТ
НАЦИОНАЛЬНЫМ ПАРТНЕРОМ ПЕТЕРБУРГСКОГО
МЕЖДУНАРОДНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА

Помимо флагманской премьеры, в дни форума публика

впервые увидит еще одну новинку марки. Кроме того, на

стенде Самарской области будет представлена LADA Iskra,

выход которой на рынок запланирован на июль 2025 года – в

День рождения АВТОВАЗа. Любителей спортивных

автомобилей ждут в тематической зоне «ВиноГрад», где

выставят ралли-рейдовый внедорожник NIVA Sport Т2 и

гоночную модификацию Iskra.

В рамках партнерства LADA обеспечит комфортный

трансфер участников форума, предоставив 10 седанов Aura.

Также компания традиционно поддержит легкоатлетический

забег «Навстречу Играм дружбы» и хоккейный турнир

ПМЭФ.

Источник: https://vk.com/wall-143131053_45469

АО «АВТОВАЗ» подтвердил статус
национального партнера ПМЭФ-2025,
продолжив многолетнее сотрудничество с

Фондом Росконгресс. В этом году компания
подготовила для гостей форума
насыщенную программу, центральным
событием которой станет мировая премьера
первого кроссовера LADA собственной

разработки.

Торжественная презентация новинки

состоится 18 июня в 13:00 в зоне уличной

экспозиции бренда между павильонами G и H

Конгресс-центра «Экспофорум».

СЕРГЕЙ КОГОГИН ПОЕДЕТ НА ПМЭФ-2025
НА БЕСПИЛОТНОМ ГРУЗОВИКЕ КАМАЗ

Генеральный директор ПАО «КАМАЗ» 18 июня отправится на ПМЭФ
по трассе М11 на новом поколении беспилотного грузовика КАМАЗ
54901. Он повторит свой прошлогодний заезд, чтобы лично

убедиться в развитии автономной техники КАМАЗ.

Автомобиль МАЯК-2 является модернизированной версией

автомобиля МАЯК-1. Он создан на базе санкционно устойчивой версии

автомобиля КАМАЗ-54901. При этом вся компонентная база, которая

отвечает за обеспечение автономного движения, в автомобиле

МАЯК-2 тоже санкционно устойчивая. Машина доработана с учётом

эксплуатации МАЯК-1 в реальных условиях.

Качественно улучшены технические

характеристики автомобиля в плане

аппаратного обеспечения автономного

движения: были пересмотрены места

установки сенсоров, использованы

более производительные решения в

области навигации, более

дальнобойные лидары и радары,

более устойчивая связь.

Источник: vk.com/wall-1191183_223118

https://wilda.ru/vk.com/wall-1191183_223118


«Признание достижений нашего

предприятия необходимо

заводчанам, которые сегодня, не

считаясь с личным временем,

выпускают нужную для страны

продукцию. То, что коллектив

нашего завода получает такую

награду первым – особенно

почетно. За свою 90-летнюю

историю ЧТЗ всегда был на

трудовой передовой, имеет шесть

высоких государственных наград, и

сегодня мы вновь доказали, что

достойно продолжаем заводские

традиции. Что мы – достойные

наследники великой истории, что

мы творцы будущего и настоящего

России!», – отметила генеральный

директор «ЧТЗ-УРАЛТРАК» Елена

Тихомирова.

В ближайшее время полученную

награду планируется разместить на

почетном месте в экспозиции

заводского музея, чтобы

сотрудники и гости предприятия

смогли увидеть её и приобщиться

к достижению Челябинского

тракторного завода.

Служба коммуникаций ООО «ЧТЗ-

УРАЛТРАК»

ЧТЗ УДОСТОЕН МЕДАЛИ
«ТРУДОВАЯ ДОБЛЕСТЬ ЮЖНОГО УРАЛА»

Челябинский тракторный завод – УРАЛТРАК (в составе Концерна

«Уралвагонзавод» Госкорпорации Ростех) стал первым предприятием

в Челябинской области, удостоенным новой высокой награды –

медали «Трудовая доблесть Южного Урала».

Её получила генеральный директор завода Елена Тихомирова из рук

губернатора Челябинской области Алексей Текслера. 12 июня во время

праздничного концерта, посвященного Дню России, состоялась

торжественная церемония вручения губернатором Челябинской области

региональных наград трудовым коллективам и заслуженным челябинцам.

Отдельное внимание было уделено трудящимся промышленных

предприятий.

Алексей Текслер подчеркнул вклад южноуральцев в развитие страны,

укрепление ее обороноспособности. «Сегодня время вновь испытывает

нас на прочность, заставляет мобилизовать все ресурсы для Победы,

объединиться в борьбе за общие ценности и идеалы. Сегодня жесткий

ответ врагу дают не только бойцы за ленточкой, но и тысячи

южноуральцев, работающих на оборонных предприятиях, наши

волонтеры и все жители Южного Урала.», – отметил глава Челябинской

области в своей приветственной речи.

Коллектив ЧТЗ стал первым среди промышленных
предприятий региона, кому была вручена медаль
«Трудовая доблесть Южного Урала» за высокие
достижения в обеспечении промышленного
потенциала Российской Федерации.
Напомним, что награда была учреждена 5 марта 2025 года. С началом

специальной военной операции «ЧТЗ-УРАЛТРАК» кратно нарастил выпуск

продукции, а коллектив перешел на усиленный режим работы. Заводчане

продолжают славные трудовые традиции предприятия и его признанных

достижений. Так, за 90-летнюю историю Челябинский тракторный завод

был отмечен тремя орденами Ленина (1944, 1945, 1971 гг.), орденом

Красной Звезды (1944 г.), орденами Кутузова I степени (1945 г.) и Трудового

Красного Знамени (1983 г.).



НОВОСТИ
ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ



СОСТОЯЛОСЬ РАСШИРЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ ОБЛАСТНОГО
КОМИТЕТА САМАРСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ

ОРГАНИЗАЦИИ РАБОТНИКОВ АСМ РФ

3 июня состоялись расширенные заседания Президиума и
областного комитета Самарской областной профсоюзной
организации работников автомобильного и сельско-

хозяйственного машиностроения РФ. На заседании
рассмотрено ряд организационно-уставных вопросов, в том
числе: «Информация о работе Самарской областной
профсоюзной организации работников АСМ РФ за 2024 год»;
«Информация КРК о проверке финансово-хозяйственной

деятельности за 2024 год»; «О X Съезде Профсоюза АСМ РФ,
Программе Профсоюза АСМ РФ до 2030 года»; «О направлении
предложения о начале коллективных переговоров по
подготовке и заключению Самарского областного
Отраслевого соглашения по машиностроительному
комплексу» и ряд других вопросов.

С докладами по вопросам повестки дня выступили председатель

Самарской областной профсоюзной организации работников

АСМ РФ А.Е.Лисачев, заместитель председателя Профсоюза АСМ

РФ, председатель Первичной профсоюзной организации АО

«АВТОВАЗ» АСМ РФ С.Ю.Зайцев, председатель контрольно-

ревизионной комиссии А.В.Кирсанов, главный бухгалтер

Е.В.Карсакова, председатель комиссии по работе с молодежью

ППО ООО «Завод приборных подшипников» В.Колодзева,

заместитель председателя комиссии по работе с молодежью ППО

АО «АВТОВАЗ» Д.Ларина.

Самарская областная профсоюзная организация объединяет по

отраслевому принципу 9 первичных профсоюзных организаций

с общей численностью 88064 членов профсоюза (ППО АО

«АВТОВАЗ», ООО «Завод приборных подшипников», ОАО «Завод

авиационных подшипников», ПАО «Завод им А.М. Тарасова» и

другие) и решает вопросы поддержки трудовых коллективов,

защищает социально-трудовые права и интересы членов

профсоюза, содействует устойчивой работе предприятий

отрасли, обеспечению занятости, заработной платы, безопасных

условий труда, коллективных переговоров с работодателями.

Общая численность организации выросла на 5053 человека за

2024 год по сравнению с прошлым годом, что свидетельствует о

доверии работников.

Средняя заработная плата увеличилась на

37%. Показатель покупательной способности

средней заработной платы по отрасли

увеличился за 2024 год по сравнению с 2023

годом с 4,9 до 6,0 прожиточных минимумов.

Индексация заработной платы в 2024 году на

предприятиях отрасли составила от 8 до 18%.

Отраслевым соглашением определено

достижение к концу 2025 года соотношения

средней заработной платы и прожиточного

минимума не ниже 4,5.

Этот параметр уже достигнут на многих

предприятиях. Представительство в

коллективных переговорах от имени всех

работников осуществляют первичные

профсоюзные организации. Коллективными

договорами охвачено свыше 50000

работников отрасли. Было рассмотрено 2824

обращения членов профсоюза. Оказывалась

бесплатная правовая помощь членам

профсоюза.

Отмечается, что в связи с началом

проведения «Специальной военной

операции», а также и в 2024 году, областная

профсоюзная организация, первичные

профсоюзные организации включились в

активную работу по поддержке

мобилизованных и членов их семей, а также

по оказанию финансовой и гуманитарной

помощи. Работодатели отрасли, трудовые

коллективы предприятий оказывают

всестороннюю гуманитарную помощь.

Важное место занимает работа с молодежью.

Для координации работы комиссий по

работе с молодежью первичных

профорганизаций утвержден состав

Молодежного совета Самарской областной

профорганизации АСМ РФ под

председательством Азибаевой Эльвиры -

специалиста, председателя комиссии по

работе с молодежью ППО АО «АВТОВАЗ».

Заместитель председателя комиссии по

работе с молодежью ППО АО «АВТОВАЗ»

Дарья Ларина и председатель комиссии по

работе с молодежью ППО ООО «Завод

приборных подшипников» Виктория

Колодзева поделились опытом работы с

молодежью, рассказали о молодежных

инициативах, проектах и проводимых

мероприятиях.



СОСТОЯЛОСЬ РАСШИРЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ ОБЛАСТНОГО
КОМИТЕТА САМАРСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ

ОРГАНИЗАЦИИ РАБОТНИКОВ АСМ РФ
Лидеры молодежи отметили, что работа молодежной комиссии

направлена на формирование активной, разносторонне развитой

молодежной среды и создание благоприятной атмосферы для

самореализации молодых сотрудников.

Областной комитет обсудил вопрос о начале коллективных переговоров

по подготовке и заключению Самарского областного Отраслевого

соглашения по машиностроительному комплексу и принял

соответствующее постановление. В докладе «О X Съезде Профсоюза АСМ

РФ, Программе дальнейших действий Профсоюза АСМ РФ до 2030 года»

председатель Первичной профсоюзной организации АО «АВТОВАЗ»,

заместитель председателя Профсоюза АСМ РФ Зайцев С.Ю. отметил итоги

работы съезда и принятые решения. Остановился на Заявлении,

принятом Съездом, в связи с празднованием 80-летия Победы в Великой

Отечественной войне 1941-1945 годов, исторического и патриотического

содержания, объединяя в единую концепцию трудовые достижения,

гражданскую активность и память о подвиге защитников Родине.

«Профсоюз АСМ РФ объединяет более 250 тысяч работников

автомобильного и сельскохозяйственного машиностроения РФ, студентов

и неработающих пенсионеров. В отрасли действует Отраслевое

соглашение по машиностроительному комплексу РФ, а также Соглашение

о социальном партнерстве с российской ассоциацией производителей

специализированной техники и оборудования; на региональном уровне

действовало 5 отраслевых и межотраслевых соглашений. Более чем в три

раза увеличены финансовые средства на охрану труда. Проведено 4

отраслевых конкурса при поддержке Минпромторга и Минтруда РФ. В

отчетном периоде Центральный комитет работал в тесном контакте с

ФНПР; в составе Ассоциации машиностроительных профсоюзов России и

Ассоциации профессиональных союзов базовых отраслей

промышленности и строительства Российской Федерации. Совместными

скоординированными действиями удалось добиться: восстановления

индексации пенсий для работающих пенсионеров; реализации мер в

отношении женщин и лиц с семейными обязанностями; увеличения

МРОТ; изменения законодательства в сфере охраны труда; оплаты

сверхурочной работы; наставничества и многое другое. Принята

Программа действий Профсоюза АСМ РФ до 2030 года».

Утвержден график проведения

отчетных собраний и конференций

в первичных профсоюзных

организациях, кадровый резерв на

должность председателя Самарской

областной профорганизации и в

первичных профсоюзных

организациях. Областной комитет

утвердил исполнение сметы за 2024

год.

Участники собрания подвели итоги

работы за 2024 год, обсудили

вопросы защиты прав членов

профсоюза работников

предприятий отрасли и определили

план дальнейших действий с учетом

Программы Профсоюза АСМ РФ до

2030 года, принятой на X Съезде

Профсоюза АСМ РФ (17 февраля 2025

года). По всем вопросам повестки

дня приняты постановления. Дана

положительная оценка работе

областного комитета.

Председатель Лисачев А.Е. отметил,

что вручение первичной

профсоюзной организации АО

«АВТОВАЗ» Профсоюза АСМ РФ

Переходящего знамени ФПСО «За

высокие показатели роста

профсоюзных рядов в 2024 году» -

это результат большой системной

работы, проводимой по выполнению

уставных целей и задач во благо

работающего человека - члена

профсоюза.

ДЕНЬ РОССИИ -
ПО-МОЛОДЕЖНОМУ

12 июня, в День России, молодежные активисты ППО АО
"АВТОВАЗ" устроили велопробег по лесу, поддержав этот
важный праздник.

Настоящие патриоты нашей страны показали, как можно

весело и активно отмечать этот день.

После насыщенной велопрогулки ребята посетили клуб

настольных игр, где продолжили праздник в дружеской

атмосфере.



ПРОФНОВОСТИ АВТОВАЗА

Председатели профкомов структурных подразделений ППО АО
«АВТОВАЗ» рассказали на оперативном совещании 5 июня о работе в
рамках поддержки участников СВО.

Так, большой объем гуманитарной помощи подготовил на прошедшей

неделе для отправки бойцам профактив производств литья и поковок

(председатель профкома Елена Мурачева). В сборе этого груза также

участвовали представители профсоюзных организаций службы вице-

президента по безопасности и режиму (председатель профкома Зоя

Краева), производства технологической оснастки (председатель профкома

Сергей Петрухин), волонтерская группа «МаскСети для СВОих» (куратор

Елена Сазонова). Еще 12 маскировочных сетей изготовили для отправки в

зону СВО добровольцы профсоюзной организации службы директора по

производственной логистике (председатель профкома Елена Рожкова).

Председатель профкома

автосборочного комплекса Виктор

Гречишников рассказал об уже

доставленных посылках.

Командование воинских частей

передало огромную благодарность

первичной профсоюзной

организации АВТОВАЗа за такую

поддержку, особенно отметив, что

она очень значима для бойцов, что

благодаря ей они чувствуют себя «на

одной волне» со своими коллегами

по месту работы.

Ряд праздничных акций,

посвященных Дню защиты детей,

провели структурные

подразделения профсоюзной

организации АВТОВАЗа. Предста-

вители профкома и администрации

СДпПЛ посетили подшефный

детский приют «Дельфин» и

передали его воспитанникам

подарки и угощения. В профсоюзной

организации производства

пластмассовых изделий прошла

выставка детского творчества, все

участники которой получат

сувениры и подарки.

Источник: https://vk.com/wall-

143131053_45505

СПЕЦИАЛИСТУ ППО АО "АВТОВАЗ" ВРУЧИЛИ
БЛАГОДАРСТВЕННОЕ ПИСЬМО ОТ ПРЕЗИДЕНТА РФ

Профсоюзный комитет Инжиниринга ППО АО "АВТОВАЗ"
поздравляет специалиста профсоюзной организации своей
службы Раису Корепину с вручением Благодарственного

письма от Президента Российской Федерации В.В. Путина и
юбилейной медали АВТОВАЗа, приуроченной к 55-летию со дня
выпуска первого автомобиля.

Активная и плодотворная деятельность, усилия и преданность делу

Раисы Михайловны всегда были заметны и получили достойную

оценку. Ее энергия, неравнодушное отношение к делам и заботам

коллектива способствуют укреплению и сплочению работников.

Многолетняя работа в профсоюзной организации и вклад в защиту

трудовых прав бесценны.

Желаем Раисе Михайловне крепкого здоровья, дальнейших

успехов и новых достижений!



Заместитель председателя ОППО ПАО

«КАМАЗ» Ильнар Мухаметшин представил

актуальную информацию о новых положениях,

регулирующих трудовые отношения на

предприятии, и прокомментировал наиболее

значимые обновления.

В   завершение мероприятия состоялась

активная дискуссия. Участники обсудили

практическое применение полученных знаний,

обменялись мнениями и выразили готовность

внедрять новые подходы в своей работе. —

Такие встречи важны не только для

повышения квалификации специалистов, но и

для формирования единых стандартов внутри

профсоюзного движения компании, —

отметила Оксана Киримбаева, подводя итоги.

Круглый стол для специалистов вновь

подтвердил, что диалог, открытость к новым

знаниям и профессиональное сообщество —

залог эффективной и устойчивой работы

профсоюзных организаций ПАО «КАМАЗ».

Пресс-центр ОППО ПАО «КАМАЗ»

КРУГЛЫЙ СТОЛ ДЛЯ СПЕЦИАЛИСТОВ
ПЕРВИЧНЫХ ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ:

ОБМЕН ОПЫТОМ И АКТУАЛЬНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ
4 июня в учебном классе Объединённой первичной
профсоюзной организации ПАО «КАМАЗ» состоялся круглый
стол для специалистов первичных профсоюзных

организаций. Мероприятие объединило представителей
различных подразделений и стало продуктивной
площадкой для обмена опытом, обсуждения актуальных
изменений и выработки единых подходов к ключевым
аспектам работы профсоюзов.

С приветственным словом к участникам обратилась главный

бухгалтер ОППО ПАО «КАМАЗ» Оксана Киримбаева. Она

подчеркнула важность обсуждаемых тем для повседневной

деятельности профсоюзных структур и выразила уверенность,

что встреча поможет повысить уровень профессиональной

подготовки. Программа круглого стола была выстроена вокруг

трёх основных направлений: делопроизводство, правовые

аспекты деятельности профсоюзов и изменения в

Коллективном договоре.

Открыла тематическую часть встречи Лина Давыдова,

начальник отдела по организационно-кадровой работе ОППО

ПАО «КАМАЗ». В своём выступлении она подробно остановилась

на вопросах делопроизводства, уделив внимание нормативной

базе, требованиям к оформлению документации и типичным

ошибкам, которые могут повлиять на качество работы.

Участники получили практические рекомендации и образцы

корректного ведения документации. Продолжила программу

руководитель юридической службы ОППО ПАО «КАМАЗ»

Марина Лежнина. Её доклад «Практика применения

законодательных норм» вызвал живой интерес у аудитории.

Эксперт осветила правовые нюансы, с которыми сталкиваются

профсоюзные организации, и дала разъяснения по действиям в

спорных ситуациях. Особое внимание участники круглого стола

уделили теме изменений в Коллективном договоре.

1927 ПИСЕМ ПОДДЕРЖКИ: КАМАЗОВЦЫ ОТПРАВИЛИ
ПИСЬМА БОЙЦАМ СВО

16 июня к очередной отправке
гуманитарной помощи были
подготовлены письма бойцам

специальной военной операции от
членов Объединенной первичной
профсоюзной организации ПАО
«КАМАЗ» и их детей. В этот раз на
передовую будут переданы 1927

трогательных посланий, наполненных
теплыми словами, рисунками и
искренними пожеланиями.

Особую ценность имеют детские письма и рисунки. Яркие краски,

флаги, голуби мира и надписи «Мы с вами!» - эти работы напоминают

бойцам, ради кого они сражаются. «Каждое письмо - это весточка

надежды, которую мы отправляем нашим бойцам. Мы хотим, чтобы

они чувствовали: вся страна, в том числе и трудовой коллектив

КАМАЗа, гордится ими и ждёт их возвращения», - отмечает зам.

председателя ОППО ПАО «КАМАЗ» Ильнар Мухаметшин.  Акция уже

стала доброй традицией, объединяющей тысячи камазовцев. Каждое

новое письмо - нить, связывающая тыл и фронт, напоминание что вся

страна ждёт победы и возвращения своих защитников. Мы верим в

наших героев! Мы верим в Победу!



ПРОФЛИДЕР ВАСИЛИЙ МАКСИМОВ ОТМЕЧЕН
НАГРАДАМИ ПРОФСОЮЗА АСМ РФ И ФПРТ

9 июня на еженедельном заседании с
профсоюзными лидерами ОППО ПАО «КАМАЗ»
состоялось торжественное награждение Василия

Николаевича Максимова, председателя Первичной
профсоюзной организации Управления по ПФО
ЦООП (филиал) ФГУП «Охрана» Росгвардии.

За многолетний добросовестный труд и значительный

вклад в развитие профсоюзного движения Василий

Николаевич был удостоен высоких наград: нагрудного

знака «За заслуги перед Профсоюзом» от Профсоюза

АСМ РФ и нагрудного знака «Ветеран профсоюзного

движения Республики Татарстан» от Федерации

профсоюзов Республики Татарстан. Эти награды -

заслуженное признание многолетней слаженной

работы Василия Николаевича на посту профсоюзного

лидера.

Они стали не только символом уважения к его труду, но

и прекрасным подарком к его дню рождения, добавив

событию особую торжественность. Ильдар Шамилов,

председатель ОППО ПАО «КАМАЗ», вручая награды,

отметил: «Участок Василия Николаевича непростой.

Члены профсоюза работают по всей стране, и он всегда

в движении, всегда рядом с коллективом.

Именно в этом секрет успеха его профсоюзной

организации. Большое спасибо за ваш труд!»

Профсоюзный актив ОППО ПАО "КАМАЗ" от всей

души поздравляет Василия Николаевича с днём

рождения и полученными наградами! Желаем

крепкого здоровья, благополучия, неиссякаемой

энергии и новых достижений в работе на благо

трудового коллектива.

Пусть ваша деятельность и впредь служит примером

профессионализма и преданности делу!

Источник: https://vk.com/wall-98072466_15607

"Я - ПАТРИОТ": НА КАМАЗЕ ПРОШЛА МАСШТАБНАЯ
ВОЕННО-СПОРТИВНАЯ ИГРА

31 мая на базе оздоровительно-
образовательного комплекса
"Саулык" состоялась военно-

спортивная игра "Я – патриот",
посвященная сразу трём
знаковым датам: 50-летию
выпуска первого автомобиля
КАМАЗ, 80-летию Великой

Победы и 400-летию со дня
основания Набережных Челнов.
Организатором мероприятия
выступила профсоюзная
организация ПАО "КАМАЗ".  В
этом году игра прошла в

обновлённом формате:
количество этапов
увеличилось, добавились
новые задания, а участников и
гостей ждали полевая кухня и

военно-патриотический
концерт.

"Мы стремимся каждый год удивлять команды, – отметила Лидия Касымова,

начальник отдела по работе с молодёжью ОППО ПАО "КАМАЗ". – В год 80-

летия Победы особый акцент сделали на патриотическую составляющую.

Наша цель – патриотическое воспитание, популяризация военно-прикладных

видов спорта и пропаганда здорового образа жизни".

Команды с азартом проходили испытания, обсуждали стратегию и

поддерживали друг друга. Профлидеры первичных профсоюзных

организаций активно болели за свои коллективы. После прохождения всех

этапов участников ждал горячий обед от полевой кухни, где они делились

впечатлениями и обсуждали свои результаты.

Подробнее: https://vk.com/wall-98072466_15505

https://vk.com/wall-98072466_15607
https://vk.com/wall-98072466_15505


ПРОШЛА ПРОВЕРКА ОРГАНИЗАЦИИ ЛЕТНЕГО
ОТДЫХА В ЛАГЕРЯХ "СОЛНЕЧНЫЙ" И "КРЫЛАТЫЙ"

подруги» (ООО «ПЖДТ-Сервис»), «Полный привод»

(АВЗ), «Все то золото – что мы!» (ЛЗ), «По -феншую» (КЗ),

«Департамент качества» (Департамент качества), «Сутки

наши» (ЛЦ), «Малинник» (ДУП), «Я у мамы инженер»

(Инженерный центр) и «Движемся вперёд» (завод

двигателей).  

На протяжении семи туров участники отвечали на

вопросы, связанные с историей Великой

Отечественной войны, отечественной музыкой, наукой,

народными пословицами, телепередачами и даже

современными хитами. Потребовались не только

глубокие знания, но и смекалка, умение работать в

команде.    По итогам напряженной борьбы были

определены победители интеллектуального

состязания. Третье место заняла команда «Феникс»

(БЗГД-ДР), вторые – «Все то золото – что мы!» (литейный

завод). Победителем стала команда «Оригинальное

название» (ООО «АвтоЗапчасть КАМАЗ»).    Команда «По-

феншую» (Кузнечный завод) получила специальный

приз в номинации «Сладкоежки», а команда «Сутки

наши» (Логистический центр) была отмечена в

номинации «Счастливчики».  Завершилась игра

праздничной акцией ко Дню России, в рамках которой

участники записали поздравительное видео.  

Пресс-центр ОППО ПАО «КАМАЗ»

10 июня члены комиссии по
охране материнства и детства
ОППО ПАО «КАМАЗ» провели

плановую проверку условий
отдыха детей работников в
оздоровительных лагерях
«Солнечный» и «Крылатый»,
входящих в состав ООК

«Саулык».  
В первой смене в лагерях

отдыхают 380 детей сотрудников

автогиганта. Проверка была

направлена на оценку

соблюдения санитарных норм,

организации питания, питьевого

режима и жилищно-бытовых

условий.    Членов комиссии по

лагерям сопровождала

управляющий оздоровительного

комплекса Наталья Шакирова.

Члены комиссии осмотрели жилые корпуса, комнаты, душевые, санитарные

узлы, столовые и спортивные площадки. Питьевой режим в лагерях налажен:

в каждой комнате имеются бутылки с питьевой водой, на территории —

контейнеры для сбора тары. Также в корпусах установлены стиральные

машины, оборудованы места для сушки одежды и обуви.  Помещения

регулярно проветриваются, а в жаркую погоду детям доступен допол-

нительный душ на улице.    Особое внимание было уделено чистоте

территории, состоянию столовых и работе медицинского пункта. Замечаний

в этих вопросах не выявлено.    Программа досуга оказалась насыщенной и

интересной: дети участвовали в спортивных играх, играли в настольный

теннис, занимались творчеством. Каждый ребёнок нашёл для себя дело по

душе. Кроме того, комиссия ознакомилась с работой пищеблоков в столовых

комплекса. Меню в лагерях сбалансированное и одинаковое.

В «Крылатом» проведён контроль качества готовых блюд (бракераж), по

итогам которого получены положительные отзывы. Сами дети с энтузиазмом

делились своими впечатлениями: ребята отметили, что им нравится отдых,

атмосфера лагеря и организация мероприятий.    Проверка подтвердила:

летний отдых организован на высоком уровне, с заботой о здоровье,

безопасности и настроении юных отдыхающих.  

Пресс-центр ОППО ПАО «КАМАЗ»

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ ИГРА ПАО "КАМАЗ"
КО ДНЮ РОССИИ

10 июня в молодежном центре «Нур» состоялась
третья интеллектуальная игра ПАО «КАМАЗ» этого
сезона, организованная ОППО. Игра была

приурочена ко Дню России и посвящена также
Великой Отечественной войне.  

В борьбе за звание самых эрудированных участвовали

18 команд из различных подразделений «КАМАЗа»:

«Техносила» (АО «Ремдизель»), «Я же говорила» (БЗГД

УПОРиКУ и ЦПО), «H2O» (ООО «ЧЕЛНЫВОДОКАНАЛ»),

«Нужные люди» (Блок закупок), «На чиле» (РИЗ), «Завод

Знает Что И Как» (ЗЗЧиК), «Феникс» (БЗГД-ДР),

«Поразительные» (ПРЗ), «Оригинальное

название» (ООО «АвтоЗапчасть КАМАЗ»), «Сын маминой



Президент ГАЗа Николай Пугин и генеральный
директор Павловского автобусного завода Андрей
Васильев получили высшую награду Нижегородской

области - Орден «За гражданскую доблесть и честь».

Орден «За гражданскую доблесть и честь» присваивают за

выдающиеся заслуги перед регионом, большой вклад в

укрепление экономической мощи страны.

Государственные, ведомственные и региональные награды

заслуженным нижегородцам вручил заместитель

губернатора области Андрей Гнеушев.

Торжественная церемония прошла в музее-усадьбе

Рукавишниковых в Нижнем Новгороде. Высокие награды

получили представители сферы культуры и искусства,

науки и образования, промышленности, сельского

хозяйства, туризма, дорожного строительства,

государственной службы. Зал стоя аплодировал почетному

гражданину Нижегородской области и Нижнего Новгорода

президенту ПАО «ГАЗ» Николаю Пугину, которому

А.Гнеушев вручил Орден «За гражданскую доблесть и

честь» I степени за многолетний добросовестный труд и

активную общественную деятельность, направленную на

социально-экономическое развитие региона.

НИКОЛАЙ ПУГИН, президент ПАО «ГАЗ»: «Я счастлив

получить эту высокую награду и разделить ее со всеми

автозаводцами. Это признание заслуг многотысячного

коллектива нашего легендарного предприятия в создании

новых моделей техники, развитии бизнеса и социальной

сферы, оценка его доблестного труда на благо

Нижегородской области и всей России».

Николай Андреевич Пугин - один из авторитетнейших

руководителей отечественного автопрома. Под его

руководством на Горьковском автозаводе проходили

преобразования, направленные на освоение рыночных

механизмов хозяйствования и выпуск новой

востребованной продукции. В составе многих

общественных и профессиональных объединений

Николай Андреевич является активным участником

проектов по развитию экономики, промышленности и

предпринимательства нашего региона. При

непосредственном участии Н.А. Пугина реализуются

проекты по улучшению социально-экономического

климата в регионе и программы, направленные на

повышение комфортности и доступности социальной

инфраструктуры, в том числе программа развития

территорий «Новый социальный вектор» в Автозаводском

районе Нижнего Новгорода.

ПРЕЗИДЕНТ ГАЗА НИКОЛАЙ ПУГИН
И ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ПАВЛОВСКОГО
АВТОБУСНОГО ЗАВОДА АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ

ПОЛУЧИЛИ ВЫСШУЮ НАГРАДУ

51 нижегородцу вручены государственные

награды за особые заслуги в труде. Генеральный

директор Павловского автобусного завода (ПАЗ)

Андрей Васильев отмечен Орденом «За

гражданскую доблесть и честь» II степени за

многолетний добросовестный труд, высокий

профессионализм и значительный вклад в

развитие отечественного автомобилестроения.

Андрей Владимирович тоже считает полученную

награду признанием заслуг всего коллектива

павловских автобусостроителей.

- Один в поле не воин, и только вместе мы

добиваемся успехов в производстве, бизнесе и

социальных проектах, - отметил он. – Наше

предприятие развивает линейку современных

автобусов «Вектор NEXT» и автобусов нового

поколения CITYMAX, которые используются для

пассажирских перевозок не только в

Нижегородской области, но и по всей стране. В

нынешнее непростое время наши работники

прилагают все усилия для достижения общей

цели, и я рад, что их труд получил высокую

оценку.

АНДРЕЙ ГНЕУШЕВ, заместитель губернатора

Нижегородской области: «Вручение

государственных наград стало доброй традицией.

Мы с глубоким уважением чествуем наших

земляков, которые внесли неоценимый вклад в

развитие не только Нижегородской области, но и

всей страны. Своим трудом и служением они

подают пример нашей молодежи»

Автор: Сергей Целибеев

https://autozavod.media/rubrics/news/prezident-gaza-nikolay-pugin-i-generalnyy-direktor-pavlovskogo-avtobusnogo-zavoda-andrey-vasilev-pol/


В первые дни календарного лета вереницы
комфортабельных туристических автобусов с
детьми на борту направились за город, в

оздоровительные лагеря. В этом году с начала
июня до конца августа по давней традиции дети
автозаводчан проведут каникулы интересно,
весело, с пользой.

Сотрудники компании и их дочери и сыновья могли

выбрать лагерь из внушительного списка. Смену, в

какую поехать, они также определяли на свое

усмотрение.- Дочь прошлым летом вернулась из

лагеря «Сокол» с большим желанием через год снова

вернуться туда, - рассказала комплектовщик ЗШП

Ирина Панюшкина. – Большое спасибо автозаводу за

возможность приобретать путевки в лагерь по

льготной цене, всего за 10% от полной стоимости. Для

нас это отличный подарок!

Многие заводчане отправляют ежегодно на отдых

младших и старших детей. Как отметила станочник

ЗМА, председатель цехового профсоюзного комитета

Ольга Бушуева, для родителей, особенно

многодетных, корпоративные льготные путевки в

лагеря - солидная экономия для семейного бюджета.-

Моя старшая дочь Вика благодаря Нижегородскому

автозаводу побывала за свои восемь школьных лет во

многих лагерях: и в «Жемчужине Чувашии», и в

«Романтике», и в «Салюте», - пояснила Ольга Олеговна.

- В этом году она отправилась в «Сокол» вместе с

младшей сестрой Елизаветой, которая закончила

второй класс. Путевки для них, конечно же, выделило

наше предприятие.

ДЕТИ СОТРУДНИКОВ НИЖЕГОРОДСКОГО
АВТОЗАВОДА ОТПРАВИЛИСЬ В ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЕ

ЛАГЕРЯ ПО ЛЬГОТНЫМ ПУТЕВКАМ

Сейчас в семье Бушуевых подрастает сын-дошкольник,

и заводчанка уверена, что через несколько лет он также

будет отдыхать летом в лагере.- Несмотря на сложные

времена компания продолжает на 100% обеспечивать

путевками в лагеря детей сотрудников, - сообщила

заведующий отделом социального развития

профсоюзной организации автозавода Татьяна

Вашкевич. – Согласно Коллективному договору все

ребята в возрасте с 7 до 15 лет включительно, чьи мамы

и папы трудятся в подразделениях автозавода, могут в

летние каникулы поехать в лагерь. Никаких трудностей

с оформлением путевок не возникает. Родители в

начале учебного года пишут заявления и отдают их в

профсоюзную первичку своего подразделения. Дальше

мы с коллегами-профсоюзными активистами

занимаемся их оформлением в районной

администрации. Ближе к началу смены в выбранном

лагере родители получают на руки путевки.

Татьяна Львовна подчеркнула, что ежегодно

профсоюзная организация собирает от заводчан и их

детей отзывы о лагерях, где они побывали. Все

замечания и предложения передаются руководителям

учреждений отдыха. Помимо детских льготных путевок

компания ежегодно выделяет средства на отдых

заводчан.

В это лето сотрудники компании смогут набраться сил

как в пансионатах средней полосы, так и южного

направления в районах Геленджика, Адлера, Туапсе.

Впервые сотрудникам будут выданы корпоративные

путевки в базы отдыха на берегу Каспийского моря в

Дагестане, а также в здравницы Ессентуков и

Кисловодска. Всего в этом году по льготным путевкам от

предприятия отдохнут почти 1400 детей автозаводцев.

Комплексная социальная политика, основанная на

заботе о сотрудниках и членах их семей, была заложена

на предприятии в начале 2000-х годов

промышленником Олегом Дерипаской.

Ольга Карпова, экономист ЗМА:

- В наше непростое время льготные путевки от

компании – великолепное подспорье для семейного

бюджета. Так, благодаря автозаводу два моих сына

снова проводят каникулы активно и с пользой для

здоровья в загородном лагере. Как обычно, мальчики

поехали туда с удовольствием, в ожидании ярких

эмоций и впечатлений.

Источник: Дети сотрудников Нижегородского

автозавода отправились в оздоровительные лагеря

по льготным путевкам от предприятия

https://autozavod.media/rubrics/society/detskaya/deti-sotrudnikov-nizhegorodskogo-avtozavoda-otpravilis-v-ozdorovitelnye-lagerya-po-lgotnym-putevkam-/?sphrase_id=24575


Профсоюзный комитет Заволжского
моторного завода проводит культурно-
массовую работу не только среди

работников, членов Профсоюза АСМ РФ, но и
их детей. С целью патриотического и
культурного воспитания детей
моторостроителей в подразделениях завода
и сторонних организаций, входящих в

структуру ППО в ПАО «ЗМЗ» был проведен
конкурс детского рисунка, посвященный 80-
й годовщине Победы в Великой
Отечественной войне.

Название конкурса «Память длиной 80 лет»

выбрано исходя из того, что 2025 год в России

ознаменован этим торжественным событием.

Предварительно выставки прошли в 11

подразделениях. Более 70 рисунков были

представлены.

Традиционно заключительным этапом

конкурса стала общезаводская экспозиция,

которая начала свою работу в преддверии Дня

рождения завода в выставочном зале музея

истории и трудовой славы ЗМЗ 16 апреля.

Общезаводской показ был представлен 40

лучшими рисунками от подразделений.

Тема Великой Отечественной войны довольно

часто затрагивается в юбилейные годы ее

окончания. Поэтому 2025 год не стал

исключением. По всей России проходят

праздничные мероприятия, которые

направлены на воспитание патриотизма среди

подрастающего поколения, на сохранение

памяти о тех, кто ценой своей жизни защищал

нашу страну от врага, на заботу о героях войны

и тружениках тыла, доживших до наших дней.

Все это отражено в рисунках, созданных

руками детей моторостроителей.

ПОДВЕЛИ ИТОГИ КОНКУРСА 
«ПАМЯТЬ ДЛИНОЙ 80 ЛЕТ»

Каждый участник по-своему талантлив. Каждый перенес на бумагу

свои мысли и представления о памятных моментах. Среди детей

есть как новички, так и мастера художественного исполнения.

Выбор победителей - процесс сложный. Жюри придерживалось

критериев оценки по положению: соответствие тематике,

формату, художественное содержание.  

Победители общезаводской выставки детского рисунка:  

Гусева Аня – 6 лет, РосАЛит, «Ура, Победа»

Барышева Настя - 11 лет, ДУК, «Бой на маковом поле»

Агеичева Василиса - 9 лет, РосАЛит, «Тяжелое время»

Родионова Софья - 11 лет, ПГЭ, «Смертельное оружие»

Гнездова Валерия - 11 лет, ТВК, «Сквер Победы»    

Филин Антон – 13 лет, РосАЛит, «Семейные реликвии»

Исакова Настя - 12 лет, ИЦ, «Штурм Рейхстага»

Силантьев Дима - 14 лет, ДУК, «За Родину!»  

Номинация «Художественное мастерство» - Кряквина Юлия – 14

лет, ТВК, «Без срока давности».
Номинация «Симпатия жюри» - Афонин Степан – 10 лет, ДОиРО,

«Битва за Перемиловскую высоту».

  Номинация «Начинающий художник» Шашков Артем – 4 года

лет, ДУК, «Танковое сражение».

  29 мая победители конкурса были приглашены в музей завода.

Здесь в рамках мероприятия «Пусть всегда будет солнце» им

вручены дипломы профсоюзного комитета и небольшие подарки

в виде сувенирной продукции. Еще для ребят организован

творческий мастер-класс по алмазной мозаике, который провели

заведующая музеем Н.М. Артемьева и представитель совета

женщин промплощадки ЗМЗ О.А. Бондарева. Профсоюзный

комитет Заволжского моторного завода благодарит всех

родителей, чьи дети приняли участие в конкурсе.

Благодарим председателей за организацию выставок в своих

подразделениях. Отдельная благодарность Артемьевой Надежде

Михайловне за помощь в проведении награждения победителей

и мастер-класс. Желаем всем юным художникам больше

вдохновения и новых творческих успехов!    

Александр Ермолаев, специалист профкома по культурно-

массовой работе



Делегация Челябинской областной организации

Профсоюза АСМ РФ вновь громко заявила о себе на XV

Уральском молодёжном профсоюзном стеле "УРА 2025"!

От ППО АО «АЗ УРАЛ» и ППО ООО «ЧТЗ-УРАЛТРАК» форум

представляли две яркие участницы - Елизавета Фарисова

и Александра Ермолина. А мудрыми и энергичными

кураторами стали Сивань Инна, Кузнецова Елена и

Насибулина Эльвира — настоящие проводники в

атмосферу единства, драйва и профсоюзной работы.

В этом году форум был посвящен 120-летию Профсоюзов

России, 35-летию ФНПР, 80-летию Победы в ВОВ. Слет

объединил 170 молодых профсоюзных активистов. Каждый

день был тематическим от дореволюционного периода до

современного времени: участники общались, играли в

профсоюзные настольные игры, рисовали транспаранты,

ходили на утреннюю рыбалку, проявляли себя на

образовательных площадках, бегали на веселых стартах, пели

на фестивале рабоче-патриотической песни, принимали

участие во флешмобах, обсуждали, каким должен быть

профсоюз будущего — и строили его прямо здесь и сейчас.

УРА! МЫ БЫЛИ ТАМ!

При поддержке Челябинской
областной организации
профсоюза АСМ РФ прошло

первое занятие для участников
кадрового резерва первичной
профсоюзной организаций ООО
"ЧТЗ-УРАЛТРАК". Обучение
провёл заместитель

председателя Федерации
профсоюзов Челябинской
области — Пётр Гневышев.

А также приняли участие в панельной дискуссии с

приглашенными гостями: председателем ФПЧО

Екимовым О.П., федеральным инспектором по

Челябинской области Шишковым В.В.,

председателем ФПСО Ветлужских А.Л.,

полномочным представителем ФНПР России в

Уральском федеральном округе Брыковым П.Ф.,

министром молодежи Челябинской области

Болдыревом Ю.Е., председателем Тюменского

областного совета профсоюзов Кивацким М.Н.

В последний день слета участники сделали то, что

точно останется в истории — подписали послание

в будущее. Это не просто письмо — это капсула

времени, которую откроют в 2060 году.За

несколько дней участники стали настоящей

командой. Смех, разговоры до глубокой ночи,

совместные задания, обмен идеями на завтрак,

обед и ужин. Всё прошло мощно, по-настоящему и

с душой.Если ты думаешь, что слет — это скучно, ты

просто не был на УРА. Здесь хочется быть, хочется

вернуться. И — хочется действовать!

СТАРТОВАЛА ШКОЛА
МОЛОДОГО ПРОФСОЮЗНОГО ЛИДЕРА

Темой встречи стали основы организационной работы профсоюза и

молодёжная политика — важные знания для тех, кто завтра будет

отстаивать интересы трудового коллектива.

Впереди -   ещё три модуля: информационная работа, правовая

грамотность и защита прав работников, мотивация профсоюзного

членства.

Почему это важно? Кадровый резерв - это основа будущего сильного и

действенного профсоюза. Мы растим не просто актив, а лидеров,

способных объединять и защищать!

По материалам ЧООП 

https://vk.com/chelprofasm


На итоговых встречах

представители профсоюзной

организации завода,

инициировавшей и

курировавшей этот грантовый

проект, вручили участникам

сертификаты о прохождении школ.

Педагоги школ получили

Благодарственные письма от

Областного управления по

общественным связям.

А студенты кафедры театрального

искусства Академии культуры и

искусства под руководством

Владимира Филонова

подготовили театральную

инсценировку, посвященную

легендарным танкоградцам

Зальцману, Котину, Духову,

Трашутину и Рождественскому,

именами которых названы улицы

нашего района.– Двери музея ЧТЗ

всегда открыты как для участников

школ «Поколение Т», так и для всех,

кто интересуется историей завода,

– сказала в заключение директор

музея Надежда Дида. – Участники

проекта смогли воспринять идею

важности сохранения истории

завода и памяти о его героях, и

понесут ее дальше – своим

друзьям, детям...

Источник: https://vk.com/wall-

183136737_7628

ПОКОЛЕНИЕ Т: ПОДВЕЛИ ИТОГИ

В последние майские дни прошли заключительные встречи в четырех

школах грантового проекта «Поколение Т», которые на протяжении

полугода занимались в Музее ЧТЗ.

Экскурсоводы, реставраторы, моделисты и участники киноклуба подвели

итоги своей исследовательской и практически полезной деятельности. Так,

участники киноклуба подготовили и выпустили в свет 6 документальных

фильмов, посвященных жизни и трудовой деятельности прославленных

тружеников ЧТЗ, Героев Социалистического труда – Марии Мороз, Юрия

Черезова, Петра  Мозжерина, Павла Исакова, Ивана Князькина,

Владимира Кислицина. Сейчас эти сюжеты будут демонстрироваться для

посетителей музея.

Ребята-киноклубовцы прошли за время занятий большой и непростой путь.

Они не только провели исследовательскую работу о жизни своих героев

фильмов, встретились и взяли интервью у ветеранов завода, узнали для

себя много нового, но и смогли выделить из большой массы материала

самое главное и интересное,  а затем постарались донести в своих

киноработах до будущих зрителей свои знания, свое уважение к этим

великим труженикам и тем самым сохранить о них память на долгие годы, –

подвел итог работы Киноклуба его преподаватель Георгий Коваленко.

Реставраторы под руководством опытных наставников обновили

художественные панно в одном из залов музея,  придав залу свежий вид.

Моделисты изготовили модели военной техники, выпущенной

Челябинским тракторным заводом в разные годы.

А экскурсоводы подготовили и провели несколько экскурсионных

маршрутов, посвященных истории Тракторозаводского района и

предприятия.

Летом у школьников города проходят каникулы. Часть школьников продолжают ходить в школу в июне и

записываются в школьные трудовые отряды. 28 лет работают трудовые отряды «Бовид». Они занимаются

благоустройством территории школ, скверов и парков. Доброй традицией стало посещение отрядами Музея

трудовой и боевой славы ЧТЗ.

В 2025 году участники 25 трудовых школьных отрядов «Бовид» Тракторозаводского района г. Челябинска посетят

Музей ЧТЗ. Они узнают о строительстве в период «Первой Пятилетки», поймут, почему Челябинск в годы Великой

Отечественной войны называли «Танкоградом», им расскажут, чем уникальны трактора выпускаемые на ЧТЗ.

ТРУДОВЫЕ ОТРЯДЫ УЗНАЮТ ИСТОРИЮ ЧТЗ

https://vk.com/wall-183136737_7628


Уполномоченный по охране труда Константин

Владимирович Пашнин доложил о состоянии

охраны труда на производстве, обозначил

проведённые мероприятия и акценты на

ближайшую перспективу. Также отметил опасение

по подготовке цехов к работе в осенне-зимний

период. В рамках второго вопроса повестки дня

было избрана комиссии по трудовым спорам.

С приветственным словом к делегатам

конференции обратился председатель первичной

профсоюзной организации Антошкин Алексей

Николаевич. Он отметил эффективную работу по

развитию социального партнёрства. Не смотря на

сложную экономическую обстановку усилия

работодателя по созданию комфортных условий на

рабочих местах, ремонта кровли и бытовых

помещений, охраны труда, обеспечения загрузки

производства которые касаются каждого работника.

Отметил важность коллективной работы и

сплоченности коллектива в том числе и в вопросе

профсоюзного членства. Пожелал коллективу

дальнейших успехов.

По итогам конференции принято постановление, в

котором отражены как общие задачи, стоящие

перед администрацией и профсоюзным комитетом,

так и конкретные направления ответственности

каждой стороны. Это чёткая дорожная карта

совместных действий в интересах коллектива.

Конференция трудового коллектива ещё раз

подтвердила: когда есть открытый диалог,

понимание и желание действовать - результат не

заставит себя ждать.

КОНФЕРЕНЦИЯ ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА НА "ПК
"ЧТЗ": ИТОГИ 2024Г. И ПЕРВОГО ПОЛУГОДИЯ 2025 Г.

5 июня состоялась конференция трудового коллектива
в ООО «ПК»ЧТЗ». В диалоге приняли участие
представители администрации и профсоюзного

комитета, а также делегаты от структурных
подразделений завода.

С докладами выступили от администрации

исполнительный директор Сидоров Дмитрий Юрьевич и

от профсоюзной организации председатель профкома

Дергалева Ольга Петровна. В своих выступлениях,

которые сопровождались презентацией, они подробно

осветили исполнение ключевых положений

коллективного договора и какие задачи предстоит решить

в следующим периоде.

В прениях делегаты конференции обсудили насущные

вопросы. Начальник отдела социального развития Елена

Кузнецова о важном направлении деятельности

профсоюзного комитета и администрации социальной,

молодежной и ветеранской работе, организации лечения

и медицинского обслуживания сотрудников, об отдыхе

работников, а также о культурно-массовых и спортивных

мероприятиях, проводимых на предприятии.

В ЧЕСТЬ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА

В санатории-профилактории состоялся IV
семейный слет Группы предприятий
автозавода «УРАЛ». Укрепление семейных

традиций, патриотическое воспитание,
ознаменование прошедшего Дня Победы и
объявленного Года защитника Отечества – все
это нашло отражение в обширной программе
слета, собравшего 88 семей и около 300

человек.

На торжественном открытии собравшихся

приветствовали председатель   профсоюзной



Выступление военно-патриотического клуба «Барс»,

десять станций квеста «По следам родных людей»

(химзащита, граната, лабиринт и другие),пять станций

«Делимся опытом», где стреляли из пневматических

винтовок, участвовали в викторине по оказания

первой помощи, разбирали и собирали автомат,

играли в футбол и волейбол.

Площадка «Для СВОих» предлагала мастер-класс по

маскировке, рисование на асфальте, написание

письма солдату, создание семейного оберега,

аквагрим. квиз на «победную» тематику, военно-

патриотический концерт, просмотр видеороликов и

мультфильмов и многое другое...

Успели все! На слете царила атмосфера дружбы,

единения, взаимной поддержки, общности целей и

ценностей. Его участники искренне благодарны

администрации предприятия, профсоюзному

комитету, председателю Рабочего совета Инне

Сивань, коллективу санатория-профилактория и

волонтерам – всем, кто участвовал в организации

этого активного мероприятия, призванного сплотить

и укрепить семейные и дружеские узы.

Источник: https://vk.com/wall-188722179_19865

организации Валерий Болотов, глава Миасского

городского округа Юрий Ефименко, советник

генерального директора АЗ «УРАЛ» Эльдар Галимов,

заместитель председателя Собрания депутатов

Миасского городского округа Сергей Сесюнин. Все они

говорили о важности подобных мероприятий, о том, что

во все времена патриотизм был основой независимости,

могущества и развития России, о том, что нужно быть

примером для подрастающего поколения.

Также звучали слова благодарности в адрес заводчан за

сбор гуманитарной помощи, за то, что градообразующее

предприятие является единой, сильной командой.

В ЧЕСТЬ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА

ЧЕЛОВЕК ТРУДА –
СИЛА, НАДЕЖДА И ДОБЛЕСТЬ ЯРОСЛАВЛЯ

В Год трудовой доблести в Ярославле отметили лучших по
профессии. Награждение победителей городского конкурса
«Человек труда – сила, надежда и доблесть Ярославля» прошло

сегодня в большом зале мэрии.

Ежегодно участниками конкурса, учрежденного мэрией города и

профсоюзами Ярославской области, становятся работники самых

разных отраслей экономики – врачи, учителя, деятели культуры и

науки, работники промышленного и жилищно-коммунального

комплекса.

– Больше 20 лет профсоюзы вместе с мэрией Ярославля проводят

этот конкурс, ежегодно его участниками становятся тысячи

ярославских тружеников. Был период, когда этот конкурс был

единственным адресованным людям труда. Очень надеюсь, что мы

вернемся ко всем традициям чествования человека труда. Уже

сейчас политика меняется, государство все больше обращает

внимание на свои трудовые коллективы, предприятия, перестает

массово закупать из-за рубежа. Поэтому на вас вся надежда, –

поприветствовал гостей председатель Объединения профсоюзов

Ярославской области Сергей Соловьев.

Всего 10 профсоюзных активистов

получили городскую премию и дипломы

победителей. В этот раз в золотом фонде

профессионалов оказался и член

Профсоюза АСМ РФ - формовщик

литейного цеха ПАО «Автодизель» Евгений

Беков.

Источник: https://vk.com/wall-

228040143_103
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7 июня в Олимпийском Центре
имени братьев Знаменских
прошли VI Молодежные

спортивные игры МФП.

Более 200 активистов из 17

членских организаций вышли на

старт. Участники должны были

пройти 10 испытаний: «Кошки»,

«Тетрис», «Гигантская ладошка»,

«Осада» и другие.

Председатель МФП Юрий Павлов обратился к участникам соревнований: «Вот

уже 6 лет подряд Московская Федерация профсоюзов проводит Молодежные

спортивные игры. МФП всегда поддерживала пропаганду здорового образа

жизни. И сегодня я желаю вам хорошего старта, красивой игры и, конечно,

побед». Территориальную Организацию г. Москвы и Московской области

Профсоюза АСМ РФ представляла сборная команда молодежи – ППО ООО

«Сэтранс», ППО МАЗ АО «Москвич» входящие в структуру ОППО ПАО «КАМАЗ»,

и ППО АО «АВТОВАЗ» под руководством капитана Горшкова Никиты

Дмитриевича. Самыми ловкими и меткими оказались ребята из команды

Дорпрофжел на МЖД, Первый ДСК (профсоюз строителей) увезли серебро, ну

а команде Терпрофжел Мосжелтранс досталось почетное третье место.

КОМАНДА ПРОФСОЮЗА АСМ РФ -
НА МОЛОДЕЖНЫХ СПОРТИВНЫХ ИГРАХ

ППО ООО "ЛИАЗ" ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ ТУРНИРЕ
ПО МИНИ-ФУТБОЛУ СРЕДИ ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ

МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
31 мая в поселке Быково на стадионе "Спартак"
состоялся турнир по мини-футболу от Союза
"Московское областное объединение организаций

профсоюзов", в котором приняли участие команды
предприятий Московской области.

Соревнования проходили в двух категориях: крупные

предприятия (свыше 2000 сотрудников), малые

предприятия (менее 2000 сотрудников).

В группе крупных компаний за победу боролись 6 команд,

и футболистам ППО ООО "ЛиАЗ" удалось занять 4-е место в

упорной борьбе.

Источник: https://vk.com/wall-219141574_397
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Ветераны Ростсельмаш приняли участие в  череде
торжественных мероприятий, посвященных Дню Победы.
Они почтили память героев Великой Отечественной войны

у  городских мемориалов и  на территории компании. Два
дня – 7  и  9  мая – для них и  жителей города во Дворце
культуры проходили большие праздничные концерты.

С  наступающим праздником собравшихся поздравили Денис

Радионов, директор по персоналу, и  Александр Поликарпов,

председатель профкома. Компания подарила своим ветеранам

ПРАЗДНИЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

ПУСТЬ БУДЕТ ВСЕ ТЮЛЬПАНОВО

На протяжении последних нескольких лет поездка

в  республику входит в  календарный план

профсоюзной организации "Ростсельмаш" как

одно из востребованных мероприятий. В  этом

году, несмотря на прохладную погоду, автобусная

экскурсия собрала 55 настоящих романтиков из

разных предприятий компании. Ведь 12 часов пути

в  обе стороны одним днем по силам только по-

настоящему ценящим красоту людям.

Как рассказала руководитель группы Анжелика

Вабищевич, секретарь-референт, для того чтобы

увидеть великолепие цветущих степей, им

пришлось выехать из Ростова в  пять утра,

а  вернуться в  час ночи. Помимо

фотографирования пейзажей ростсельмашевцы

посетили старый хурал, «Золотую обитель Будды

Шакьямуни»  – самый большой буддийский храм

Калмыкии, музейный комплекс «Этнопарк

«Церген»; и просто гуляли по центру Элисты.

брендированные настенные часы с  логотипом

юбилея праздника, Почетные ростсельмашевцы

также получили от предприятия материальную

поддержку.

«Ветераны выражают благодарность руководству

компании за такое внимание. Все майские

мероприятия прошли в  едином дружном

порыве», – прокомментировал Алексей

Агутенков, председатель совета ветеранов

Ростсельмаш.

Фестиваль тюльпанов в  Калмыкии проходит ежегодно.
И  каждый раз он становится местом паломничества
россиян из самых разных уголков страны и зарубежных

гостей.



Предпраздничное утро 11 июня для всех
сотрудников ФБУ «Волгоградский
ЦСМ» началось с торжественной

церемонии поднятия флага Российской
Федерации, флага Волгоградской
области и флага ЦСМ Росстандарта в
Волгоградской области.

Более 50-ти сотрудников ФБУ

«Волгоградский ЦСМ» приняли участие в

торжественном построении в честь Дня

России. Также все сотрудники получили

памятные ленты с российским

триколором.

Заместитель директора по экономике - начальник планово-

экономического отдела Наталья Лапина, главный метролог Алексей

Волошин и председатель профсоюзной организации ФБУ

«Волгоградский ЦСМ» Александр Копылов поздравили сотрудников

с наступающим праздником и уделили особое внимание тому, как

важно гордиться многовековой историей, богатством традиций и

культурным наследием нашей страны.

Пусть этот праздник наполнит наши сердца гордостью за нашу

Родину, вдохновением для новых достижений и стремлением

сделать жизнь вокруг лучше. Желаю вам крепкого здоровья,

благополучия вашим семьям, счастья и удачи во всех начинаниях.

Вместе мы создаём светлое будущее нашей страны!

Источник: https://t.me/volgacsm/2536

В ФБУ «ВОЛГОГРАДСКИЙ ЦСМ» ПРОШЛИ МЕРОПРИЯТИЯ,
ПОСВЯЩЕННЫЕ ПРАЗДНОВАНИЮ ДНЯ РОССИИ

БОЛЬШАЯ РЫБА — БОЛЬШАЯ ПОБЕДА!

Соревнованиями по рыбной ловле отметили
День России члены профсоюзных
организаций ООО «ПСМА Рус» и ООО

«Автомобильные технологии».

На базе отдыха "Орловка" более 10 рыбаков

боролись за звание самого удачливого. В итоге

первое место занял Павел Питченков с

уловом общим весом более 9 кг.

После соревновательной части всех

участников ждал вкусный плов.

Источник: https://vk.com/wall-

136042544_10872
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Еще больше новостей на нашем
сайте  https://profasm.ru/и в группе в
"Вконтакте" Профсоюз АСМ РФ (vk.com)

АКЦИЯ КО ДНЮ РОССИИ «МАЛЕНЬКАЯ ЧАСТЬ ВЕЛИКОЙ
СТРАНЫ!» УСПЕШНО СОСТОЯЛАСЬ!

Подробнее: https://vk.com/wall-136042544_10878

https://vk.com/profasmrf
https://vk.com/wall-136042544_10878

